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Viña Santa Rita inaugura 
su primera planta solar 
Viña Santa Rita, parte del Grupo Claro, inauguró su 
primera planta solar en Alto Jahuel, Buin. El proyec- 
to, construido y operado por Solarity, cuenta con 
más de 1222 paneles solares que generan una 
potencia máxima de 708 kWp, abasteciendo el 
80% del consumo energético diurno de la viña y 
reduciendo sus emisiones de gases contaminantes. 
Javier Bitar, Gerente General de Santa Rita, desta- 
có el compromiso con la sostenibilidad, mientras 
José Luis Carvallo, de Solarity, valoró la alianza 
estratégica con el Grupo Claro. 

De Grange pide intervención 
del Consejo de Monumentos Nacionales 
Louis de Grange, decano de la Facultad de Ingeniería y Ciencias de la UDP y expre- 
sidente de Metro de Santiago, advirtió en una carta al director de El Mercurio que 
las exigencias arqueológicas del Consejo de Monumentos Nacionales (CMN) han 
¡generado sobrecostos millonarios y atrasos en proyectos del Metro, como las 
líneas 3, 6 y 7. En este último proyecto, según reveló LA SEGUNDA, la firma debió 
poner sobre la mesa US$73 millones por temas arqueológicos. 
De Grange señaló que el CMN opera de forma "discrecional y arbitrari 
sin rendir cuentas y con posibles conflictos de interés, ya que algunos 
consejeros representan gremios que ofrecen servicios arqueológicos. 

    

      

  

        
        
    

  

             
     

  

   José Luis Carvallo, co-fundador de 
Solarity; el gerente general de Viña 
Santa Rita, Javier Bitar y el subgerente 
de Proyectos de la viña, Jorge 
Contreras. 

         

  

     

    

   

   
    

      

   

  

    

Fermandois sobre carta de 
controladores de AFP: 

El exembajador de Chile en Estados 

Unidos y abogado constitucionalista, 
Arturo Fermandois, se pronunció 

sobre la polémica carta enviada por 
el gremio American Council of Life 
Insurers (ACL!), que agrupa a los 
controladores de las AFP MetLife 
(AFP Provida), Principal Financial 

Group (AFP Cuprum) y Prudential 
Financial (AFP Habitat en conjunto 
con ILC). La misiva cuestiona la 

reforma previsional impulsada por el 

Gobierno, acusando expropiaciones 
en el manejo de los fondos de pen- 

siones. El abogado se desempeñó como 
En declaraciones a La Segunda, embajador ante los Estados 

      

   

                        

       

    

Desde marzo del año pasado, la Junta de 
Vecinos del sector Pedro de Valdivia Norte 
ha expresado su preocupación por los 
posibles impactos del proyecto Teleférico 
Bicentenario, que conectará las comunas 
de Providencia y Huechuraba en 13 minu- 
tos, con una inversión de US$80 millones. 
Los vecinos- que en su minuto se opusie- 
ron ala ampliación del Hotel Sheraton- 
señalan inquietud porque el proyecto no 
ingresó al Sistema de Evaluación de Impac- 
to Ambiental (SEIA) y existen dudas sobre 

  

permisos de edificación por tratarse de infra- 

las mediciones acústicas en el área de 
influencia. El teleférico no fue sometido a 

evaluación, ya que en abril de 2020 la 
autoridad ambiental determinó que no 

requería este trámite. La organización 
liderada por Milena Grunwald ya se reunió 
con el Ministerio de Obras Públicas y, el 16 
de enero, envió 12 consultas a la concesio- 
nara, las que fueron respondidas hace 
unos días. 
¿Qué dice la empresa? Respecto al Estudio 
de Impacto en el Sistema de Transporte 
Urbano, una de las principales preocupa- 
ciones vecinales, el documento al que 
accedió La Segunda señala que no es 
requerido, ya que la obra está exenta de 

estructura estatal. 

En el ámbito ambiental, se aprobó la refores- 
tación de 3,51 hectáreas en el Parquemet, un 

38,6% más del área intervenida, conforme a 
planes de manejo aprobados por CONAF. 
Además, se contemplan paisajismo y mitiga- 
ción de ruido, dice el documento. 
La construcción de la torre en Santa María, 

comenzará en enero de 2025 y concluirá en 

2026. La estación Canal San Carlos se iniciará 

en octubre de 2024, con una duración de 26 

meses. 
Además de las dudas de los vecinos, el pro- 

yecto se encuentra litigando en la Corte de 
Apelaciones de Santiago, ya que fue deman- 

dada por Parque Santiago Huechuraba. 

Fermandois advirtió que "la reforma 
previsional cambia efectivamente 
esta vez algunas reglas esenciales 
bajo las cuales los inversionistas 
norteamericanos aportaron capitales 
a Chile, generando un trato injusto y 
poco equitativo". 

El abogado subrayó que una de las 
modificaciones más graves de la 
reforma es la licitación de fondos 
previsionales sin el consentimiento 
explícito de los afiliados. "La altera- 
ción jurídicamente más grave es 
obligar a una licitación de stocks sin 
previo consentimiento del afiliado, 
que es dueño de los fondos. Las 

Únidos desde mayo de 2010 hasta 
marzo de 2012, bajo el primer 
gobierno de Sebastián Piñera. 

cotizaciones y todo el saldo acumu- 
lado de la cuenta de capitalización 
individual — que puede ser muy 
alto— se trasladan forzosamente 
ante el mero silencio del dueño. 
Esto es constitucional e internacio- 
nalmente muy grave", enfatizó. 
Fermandois destacó que la medida 
no solo podría afectar los derechos 
de propiedad de los afiliados, sino 
también generar tensiones interna- 
cionales debido a posibles incumpli- 
mientos de acuerdos bilaterales de 
inversión con Estados Unidos. 

  

Sostenibilidad tributaria: 
¿Vale la pena? 

Andrés Martínez, socio líder de 
Consultoría Tributaria de KPMG 

    

   en Chile. 
  

  

La norma ofrece la oportunidad de 
certificarse y establecer acuerdos de cola- 
boración con empresas que adopten prin- 
cipios de sostenibilidad tributaria. Los 

contribuyentes que implementen y de- 

muestren que tienen un control férreo de 
sus datos tributarios y que aseguren que 
cumplen con estándares de transparencia 

Sin embargo, para que este modelo 
prospere, es crucial establecer incentivos 
claros que rompan la barrera de entrada y 
equilibren el esfuerzo e inversión necesa- 
rios para implementar y mantener estos 

estándares. Es el momento de generar me- 
didas audaces que apunten a reducir pla- 
zos, fiscalizaciones y carga administrativa 

La Ley de Cumplimiento Tributario 
busca, entre otras cosas, mejorar la rela- 

ción entre los contribuyentes y el Servi- 
cio de Impuestos Internos (SII). Al fo- 
mentar la sostenibilidad tributaria, se as- 
pira a transformar la interacción con los 

contribuyentes a partir de la confianza, la 
transparencia y la colaboración. 

y responsabilidad serán listadas en esta — para los contribuyentes que se animen en 
categoría de sostenibilidad. este proceso. 

El modelo propuesto es atractivo y La posibilidad de consolidar este en- 
trae beneficios para todos: el SII puede — foque no solo fortalecerá la recaudación 
confiar en los datos de las compañías cer- — fiscal, sino que también construirá un sis- 
tificadas, reduciendo la necesidad de  tematributario más transparente alineado 

fiscalización, mientras las empresas — con los focos de fiscalización que hoy re- 
ganan reputación. quiere el país. 

    

      On
 
th
e 

r
e
c
o
r
d

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

30/01/2025
    $139.372
  $1.776.800
  $1.776.800

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      33.709
      11.692
      11.692
       7,84%
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